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青山老人精神科爆乙流

政務司司長林瑞麟昨日首
次以關愛基金督導委員會主
席身份主持會議。林瑞麟在
會後稱，委員會通過2項計
劃，包括向受到屋宇署清拆
「㜜房」行動影響的住戶，
提供搬遷津貼，料有900戶
受惠，總金額為450萬元。
他強調，因「工廈㜜房」問
題較嚴重，故屋宇署先從工
廈開始執法。

目標樓宇保密防混水摸魚
申請搬遷津貼者須通過入息審查，在住戶入息中位數的75%

以下。在計劃下，1人家庭可得到2,100元，2人至3人家庭可獲
4,600元，4人或以上家庭可得到6,100元。因基金旨在幫助市民
解決一時之急，不容許市民搬到另1個「㜜房」重複申請津貼，
因此有關津貼只容許每戶申請一次。
關愛基金執行委員會主席羅致光表示，現時屋宇署有30幢目

標樓宇，正為執法行動做準備工作，將會派出社工隊收集住戶
資料，並審批資格。他補充，屋宇署不會公布目標樓宇名單，
以免有人趁機遷入博取津貼。至於私樓「㜜房」的情況複雜，
因可能涉及改裝工程，基金需要再作研究。

津貼新來港人士讀語文課
此外，關愛基金已預留3,000萬元，津貼低收入及非在學的少

數族裔及內地新來港定居人士，入讀僱員再培訓局的語文課
程，料明年首季接受申請，料約6萬人可受惠，每個申請的津貼
金額約350元至700元。至於關愛基金為新來港人士提供6,000元
津貼的計劃，已收到4,000宗申請。
港府已撥出50億元予關愛基金，正由金管局管理，每年約有

6%回報，因此基金每年有幾億元新賺取的收入，而現時商界已
認捐18億元。羅致光透露，基金現從商界收到約6億元捐款，足
以支持不同工作項目。林瑞麟相信已認捐的企業會兌現承諾，
按計劃捐款。

香港文匯報訊（記者 謝雅寶）港府提出要把
九龍東打造成為新核心商業區，新鴻基地產旗下
觀塘apm商場將斥資8,000萬元為商場「升格」，
包括優化美食廣場、引入亞洲國際品牌及生活概
念店，預計明年底以新形象亮相。該商場負責人
預期，屆時商場的租金可媲美尖沙咀及銅鑼灣等
購物熱點。
新鴻基地產代理租務總經理馮秀炎表示，支持

政府發展九龍東，認為當啟德郵輪碼頭啟用後，
該區將成為另一個旅遊熱點。她稱，曾到東京、
澳洲及新加坡「取經」，當地不少旅遊區均接駁
單軌鐵路，集商業、購物、住宅及旅遊於一身，
猶如現時的九龍東，若將來單軌列車通車後，料
該區將成為「人氣蒲點」。
一年一度的萬聖節將近，apm於今日至31日舉

行「apm反轉萬聖蜘蛛城」，展出逾20種稀有蜘
蛛、蠍子及雙頭龜等。馮秀炎表示，萬聖節的推
廣費約160萬元，較去年增加10%，料在活動期
間，可吸引逾25萬人流，整體可達430萬，營業
額較去年增加15%至20%，預計可達1.2億元。

屋署社工隊蒐30工廈房戶資料
不事先披露名單免有人博懵呃關愛搬遷津貼

港大深圳醫院門診年底試業

香港文匯報訊（記者 歐陽麗珠）行
政長官曾蔭權在《施政報告》公布新居
屋計劃，有政黨調查發現有95.3%受訪
者贊成復建居屋，並有90.7%認為應放
寬現時未補地價二手居屋的轉售限制。
運輸及房屋局局長鄭汝樺表示，新居屋
政策希望令業主「向上流」，房委會稍
後會討論政策細節，確保政策對新舊居
屋業主都公平。
有政黨本月以電話訪問557名市民，

發現有95.3%受訪者贊成復建居屋；有
90.7%贊成放寬購買未補地價二手居屋
的限制，讓符合白表資格人士購買。此
外，調查又發現有79%認為應再次推出
「出售公屋」計劃。負責調查的政黨促
請政府考慮重推「出售公屋」計劃，研
究適量增加出售公屋數量。

政策望令業主「向上流」
鄭汝樺昨日出席電台節目時稱，港府

推出新居屋政策是希望令業主「向上
流」，業主在日後可出售單位，才提出
以購買時的定價作為補地價計算。她又
稱，現有25萬戶舊居屋業主未補地價，
政府會確保政策對新舊居屋業主都公
平。她又稱，《施政報告》提出每年興

建15,000個公屋單位，並非硬性指標，有需要時
可調整。

香港文匯報訊（記者　歐陽麗珠）停辦超過30
年的「維港渡海泳」前日再度舉行，參加者喜見
維港再現魚蹤。環境局局長邱騰華表示，政府近
年透過淨化海水計劃，令維港水質逐步改善，過
去2年投放170億元提升污水處理廠的水平，並加
入消毒裝置，料荃灣區釣魚灣、雙仙灣及汀九灣
等多個泳灘可望2013年重開。
邱騰華昨日出席電台節目時稱，港府以往直接

把污水排入大海，但近年透過淨化海水計劃，利
用深層排水管接駁至昂船洲污水處理廠，並投放
170億元加入消毒程序，使維港水質得以逐步改
善。他續稱，當局將會繼續投放資源，提升污水
處理的水平，期望荃灣區的釣魚灣、雙仙灣及汀
九灣泳灘可於2013年重開。

購36部環保電動巴士
此外，邱騰華表示，全港約30%巴士在2015年

起需要更換，當局預留1.8億元購買36部電動巴
士，希望與巴士公司合作試用環保電動車，期望
巴士公司在數年後會逐步引入，進一步改善本港
空氣質素。他續稱，每架電動巴士成本約300至
400萬元，但營運成本較油渣車輛低約70%，當
局稍後會揀選適合路線作載客試用。

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）香港
大學深圳醫院的門診試（開）業有望於年底展
開。據悉，深圳市衛人委已組織專家對醫院門診
部試（開）業事宜進行評審驗收，並組織選調了
50名專業技術和輔助人才參與醫院門診試業籌備
工作。
香港大學深圳醫院門診試（開）業專家評審會

日前在深圳舉行。記者從深圳市衛人委獲悉，目
前醫院與工程建設同步推進的籌備重點工作包括
人力資源、醫用設備、數字化建設、開業運營方
案等，但由於醫院籌備辦僅有20餘人，專業人員
嚴重不足。根據目前籌備的進展情況，計劃於年
底的試業先期只會開放個別門診科室，進行醫院
的試運作。
作為深圳最大的公立醫院，港大深圳醫院將引

入香港大學在全球領先的器官移植、腫瘤綜合治
療、骨科與創傷、生殖醫學及產前診斷、心血管
五大醫療專科。按雙方協議，香港大學將委派港
大醫學專家擔任醫院各臨床診療中心主任，向醫
院提供醫療、科研、教學方面的管理和業務技術
支持，為市民提供基本醫療、特需醫療等多層次
的服務。

「港澳專家特診室」珠海揭牌
香港文匯報訊（記者 黃殿晶、張廣珍，通訊

員 劉星 珠海報道）內地首個「港澳專家特診室」
日前在珠海市第二人民醫院蓮花路門診部揭牌並
正式開診，3名來自澳門的專家將定期在每周
六、日接診。該院長謝建軍稱，非常歡迎有意向
的香港專家加入，醫院將逐步加大對港澳專家的
引入機制。據悉，該特診室在兩天時間裡，共接
診20餘人次。

擬加大力度吸港醫生駐診
「港澳專家特診室」設在珠海市第二人民醫院

蓮花路門診部，離拱北關口不過數百米的距離，
定位為「服務港澳患者的小型特色醫院」，目前
已引入3名來自澳門的專家，均取得內地執業資
格，分屬血液腫瘤科、婦產科和乳腺科。謝建軍
稱，「港澳專家特診室」的設立，將推動人才在
珠海和港澳之間實現較好的流動。該院血液腫瘤
科主任王衛指，澳門專家的國際視野和敬業精神
等值得內地醫護人員學習。
謝建軍表示，「港澳專家特診室」是分屬公立

醫院的綜合門診，加之內地潛在市場，非常歡迎
港澳各個科室的專家加入，醫院將不斷加大香港
和澳門專家的引入力度，希望今後能做到從周一
到周日，診室均有人坐診。
據悉，珠海市第二人民醫院在每年70萬人次的

患者群中，約30%為澳門及境外人士，醫院大約
7%的護士具備港澳護理工作經驗。

香港文匯報訊（記者 曾雁翔）關愛基金為協助入

住「工廈㜜房」的市民遷出，將向每戶提供2,100元

至6,100元的一次性「搬遷津貼」，預料有900戶受

惠，最快於今年底可以取得這筆款項。屋宇署會派

出社工隊收集首階段30幢目標工廈的「㜜房」戶資

料，但不會事先披露名單，以免有人混

水摸魚，遷進工廈博取津貼。

水質改善 荃灣泳灘將重開

香港文匯報訊（記者　文森）青山醫院一個老
人精神科收症病房爆發乙型流感疫情，自本月13
日起先後有4名男病人出現呼吸道感染徵狀，年
齡介乎66至79歲，醫院已為4名病人進行所需測
試，其中2人對乙型流感病毒呈陽性反應。有關
病人已轉送屯門醫院接受隔離治療，現時情況穩
定。
青山醫院發言人表示，暫時未清楚感染原因，

有可能從探病者身上感染，該病房已暫停接收新
症，並實施有限度探訪。發言人表示，醫院已根
據既定指引加強感染控制措施，並會繼續緊密監
察該病房病人的健康情況，而有關個案亦已呈報
醫院管理局及衛生防護中心作出跟進。

澳門首8月刑案同比增1成
香港文匯報訊（記者 林婉琪 澳門報道）澳門檢察院

統計數據顯示，今年1月至8月澳門的刑事立案共7,505
宗，同比增1成。其中盜竊、搶劫、毀損財產、詐騙、
勒索、傷害身體完整、洗黑錢、侵犯知識產權、妨害公
共衛生及經濟違法、侵犯私人生活、侵犯名譽、利用網
絡犯罪，以及交通事故犯罪等案件都有不同程度的上
升，值得關注。

本土吸毒者趨年輕化
毒品犯罪依然屬於高發案件，1至8月間共立案186宗，

基本與去年同期持平，但起訴數目卻上升13%。澳門每
個月的毒品犯罪新立案平均20宗以上，而且國際販毒案
件比例上升，涉案毒品數量增加，澳門本土的吸毒人士

除遊客佔有相當的比例外，吸毒人群呈現多樣性和趨向
年輕化。

博彩相關洗黑錢案升
值得注意的是，與澳門博彩業有關的洗黑錢案件也呈

上升狀況，其中在賭場貴賓廳內非法博彩（俗稱賭底面）
大量逃避稅收的同時，也隱藏㠥洗黑錢，有內外勾結
和複雜的社會關係，使犯罪分子有機可乘。澳門檢察
院1至8月開立的這類案件增加約40%。不法賭博和高利
貸案件立案也比去年同期增加6%，詐騙和勒索案增加
11%。在各類犯罪中發案率最高的盜竊搶劫案件激增了
23%，其中發生在賭場或與賭業有關的盜竊案件明顯增
多。

林瑞麟訪小學 視察關愛實況
香港文匯報訊（記者 文森）政務司司長林瑞麟

昨日以關愛基金督導委員會主席身份與基金執行
委員會主席羅致光、委員胡定旭及陳振彬探訪筲
箕灣勵志會梁李秀娛紀念小學，了解援助項目
「境外學習活動」和「在校午膳津貼」的實施情
況，林瑞麟對教師的正面評價感到高興，又詳細
詢問該校現行的課後託管安排，作為基金制訂類
似服務計劃的參考。林瑞麟亦與20多名學生午

飯，了解他們的學習和生活情況。
關愛基金督導委員會今年6月推出為期3年的

「校本基金（境外學習活動）」，資助低收入家庭
的中、小學生，參加由學校舉辦的境外學習活
動，項目預算每年會花1.6億元，約24萬名學生受
惠。另一計劃「在校午膳津貼」已於今個學年起
推出，預算開支1.8億元，受惠人數約5.1萬名學
生。

■政務司
司長林瑞
麟以關愛
基金督導
委員會主
席身份，
探訪筲箕
灣勵志會
梁李秀娛
紀 念 小
學。

■林瑞麟
與小學生
共 進 午
餐，了解
學生生活
情況。

■林瑞麟表示，關愛基金將向
900個工廈㜜房戶發放搬遷津
貼。 香港文匯報記者劉國權 攝

新鴻基地產旗下apm商
場 ， 於 即 日 至 月 底 舉 行

「apm反轉萬聖蜘蛛城」活
動。

香港文匯報記者謝雅寶 攝

▲apm商場將展出超過20種
稀有蜘蛛、蠍子及雙頭龜。

香港文匯報記者謝雅寶 攝

▲
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醫局拒增內地孕婦「衝閘」收費
香港文匯報訊（記者 林裕華）內地孕婦未經預約，

衝公立醫院急症室分娩問題嚴重，醫管局轄下的婦產
科中央統籌委員會早前建議，把有關收費增加1倍，以
收阻嚇作用。
但醫管局回應指增加公立醫院收費有法例規管，現

無計劃加價。委員會主席張德康表示失望，會繼續留
意事態發展。
張德康表示，早前委員會就未經預約於公立醫院分

娩費用達成共識，由現時4.8萬元增加1倍，即加至近10

萬元。他說：「4.8萬元收費較私家醫院低，加1萬元對
內地人而言只是小數目，要加1倍才有阻嚇作用。」他
又稱，有預約孕婦繳交的3.9萬元，已多年無調整，應
按收回成本費用原則加價。
醫管局今年4月宣布提早停收內地孕婦後，內地孕婦

「衝閘」個案持續攀升，由4月只有86宗，增至9月有175
宗，本年至今已有1,024宗個案，較去年全年多228宗。
張德康表示，單是沙田威爾斯親王醫院，本年1月至9
月已有156宗個案，必須杜絕「衝閘」情況，否則會危

害內地孕婦的胎兒和自身。

稱增費有規管未擬加價
醫管局發言人表示，增加公立醫院費用是有法例規

管，現無計劃增加未經預約於公立醫院分娩的費用，
不會採納委員會的建議。張德康對此表示失望，希望
醫管局會有更好方法應對，他續稱會繼續留意事態發
展，如果內地孕婦「衝閘」分娩有增無減，會再構思
新建議。


